

Parlamentarischer Vorstoss

2020/529

| | |
|-----------------------|--|
| Geschäftstyp: | Motion |
| Titel: | COVID-19 Testkapazität in Abklärungsstation Spenglerpark sofort ausbauen |
| Urheber/in: | Sven Inäbnit |
| Zuständig: | — |
| Mitunterzeichnet von: | Abt, Bammatter, Bänziger Keel, Biedert, Blatter, Boerlin, Bräutigam, Brunner, Burgunder, Candreia-Hemmi, Dätwyler, Dudler, Dürr, Eichenberger, Eugster, Franke, Frey, Hänggi, Hartmann, Hiltmann, Jaun, Jeanneret-Gris, Imondi, Karrer, Keller, Kirchmayr Jan, Kirchmayr Klaus, Koller, Krebs, Lerf, Locher, Maag-Streit, Mall, Meier, Meschberger, Meyer, Mikeler, Noack, Roth, Riebli, Ryf, Schenker, Scherrer, Schinzel, Schürch, Steinemann, Stückelberger, Von Sury d'Aspremont, Wicker-Hägeli, Winter, Würth, Wyss, Zeller |
| Eingereicht am: | 22. Oktober 2020 |
| Dringlichkeit: | Als dringlich eingereicht |

Die Fachexperten sind sich einig, dass der wesentliche Faktor zur Dämpfung der akuten zweiten Welle von COVID-19 Infektionen die Unterbrechung der Infektionskette ist. Aus diesem Grund sollten sich Personen mit Symptomen umgehend testen lassen können, um sich bei positivem Testergebnis in Isolation zu begeben und weitere Ansteckungen sofort zu verhindern. Dies bedeutet «testen, testen, testen». Jeder unentdeckte Fall wird zum Verbreiter des Virus. Weitere Konsequenzen wie überfüllte IPS und Lockdown möchten wir alle nicht erleben.

In der Abklärungsstation «Spenglerpark» in Münchenstein reichen die aktuellen Testkapazitäten jedoch nicht aus, um diesem Anspruch im Kanton Basel-Landschaft zu genügen. Die Wartezeiten sind sehr lange und die Betriebszeiten an Wochentagen viel zu kurz (2x4h) und am Wochenende sogar drastisch eingeschränkt (9-13 Uhr).

Damit sind Engpässe und Wartezeiten vorprogrammiert und Personen verzichten sogar auf Tests wegen langen Wartezeiten bis zu Stunden, diese zum Teil sogar ausserhalb des Gebäudes.

Diese Situation wird – bei immer noch zunehmenden Fallzahlen (!) – andauern bis das Testzentrum «Feldreben» in Muttenz ca. Mitte November 2020 den Betrieb mit grösserer Kapazität aufnimmt. In jenen vier Wochen verstreicht jedoch wertvolle Zeit zur Eindämmung der Infektion.

Der Regierungsrat wird deshalb aufgefordert

- mit geeigneten Massnahmen die Testkapazität im Spenglerpark per sofort erheblich zu erhöhen. In erster Linie sind dazu die Betriebszeiten erheblich auszuweiten.
- sicherzustellen, dass in der Abklärungsstation Feldreben gleich von Beginn weg ausreichend Testkapazität zur Verfügung steht.